

Expresidente de RD irá a la misión ante la OCDE:

# Nominación de Vela se enreda y oposición solicita conocer criterios para nombramiento

Bancada de diputados de la UDI pedirá al ministro Mario Marcel dar a conocer criterio para designar al exlíder de RD en un puesto en el exterior.

J. SOTO Y J. P. GUZMÁN

La ministra de la Segegob, Camila Vallejo, defendió la nominación del expresidente de Revolución Democrática Diego Vela como asesor en la misión chilena ante la OCDE en Francia.

Vela llegó a la presidencia de Revolución Democrática tras la salida del senador Juan Ignacio Latorre como líder de esa tienda luego de que estallara el caso Convenios. En el pasado, Vela fue asesor de Latorre en el Congreso, pero su figura siempre estuvo asociada a la del exministro Giorgio Jackson. Antes de asumir en RD, Vela era visto frecuentando los patios de La Moreda cuando Jackson era titular de Desarrollo Social y Vela era su mano derecha.

A mediados de esta semana se confirmó que Vela se incorporará al equipo de asesores del embajador Hernán Frigolett en la misión chilena ante la ONU. Aquello fue tomado como el adiós a la vida partidaria de Vela, quien es ingeniero comercial de la Universidad Católica y cuenta con un máster en Sociología Política de la London School of Economics (LSE). Además fue presidente de la Fundación Rumbo Colectivo, ligada al Frente Amplio.

Su nominación fue cuestionada por la oposición por ser una muestra de "amiguismo" dentro del Gobierno. Al respecto, la ministra Vallejo indicó que "el representante de la OCDE es Hernán Frigolett y él es quien decide su equipo de colaboración y que tienen que cumplir ciertos estándares y en eso hay un cumplimiento de los estándares que el propio Hernán ha mandado para tareas que son de interés nacional e internacio-



El expresidente de Revolución Democrática **Diego Vela**.

nal como son las relaciones de Chile con la OCDE, que son varios desafíos", dijo la vocera. Durante la mañana se informó que Vela llegó a la misión chilena usando el cupo de una funcionaria que habría sido desplazada a Washington DC con el objetivo de generar espacio para que el militante RD pudiera acceder a ese puesto. Sobre esa materia, la vocera dijo "no me puedo hacer cargo de hipótesis".

La bancada de diputados de la UDI, liderada por Gustavo Benavente, y con la firma de Cristián Labbé y Felipe Donoso, envió un oficio al ministro de Hacienda, Mario Marcel —quien se encuentra fuera de Chile—,

solicitando que se den a conocer los motivos que llevaron a la nominación de Vela.

Según Benavente, no es bueno que "siga primando el amiguismo como único criterio para designar a autoridades en el extranjero", en relación a otros episodios como la nominación de Javier Velasco, exasesor legislativo de Boric en la embajada de España y cuya gestión ha sido polémica.

Los diputados de la UDI pedirán que Marcel aclare la nominación en el marco de la comisión de Hacienda de la Cámara y además indicaron que en el marco de la ley de Presupuesto 2025 pedirán revisar los aportes de Chile a la OCDE, "en medio de

la estrechez económica por la que atravesamos y todas las urgencias que tenemos a nivel local, pareciera ser totalmente impertinente que sigamos financiando organismos para un uso personal e ideológico".

El RN Miguel Mellado se sumó a la petición para que Marcel aclare la situación en la comisión. Y además se preguntó: "¿Qué sabe Diego Vela de temas económicos? Ni siquiera ha pasado por fuera de la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados".

Las remuneraciones de los funcionarios en el exterior están regidas por ley y los trabajadores no tienen injerencia en ellas. Para el caso de la Misión OCDE, en Transparencia activa los salarios van desde los 10 mil a 12 mil dólares.

**SALARIO**  
**Hasta 12 mil dólares**  
**puede ganar un**  
**asesor chileno en la**  
**Misión OCDE.**